

Juan Pablo Spoerer (Evópoli), jefe comunal electo de San Pedro de la Paz:

“Pido que el alcalde deje el municipio de forma digna, con altura de miras”

A tres semanas de asumir el cargo, revela la existencia de una profunda crisis financiera y amarre de cargos: “Hay que hacer un plan de austeridad”.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Días de reuniones, revisión de documentos y avanzar una planificación en que el tiempo cada vez es menor. Así divide el día a día Juan Pablo Spoerer (38) a tres semanas de asumir como alcalde de San Pedro de la Paz, luego de ganar los comicios con el 20,96% de las preferencias gracias a más de 16 mil votos.

En diálogo con Diario EL SUR, el abogado militante y fundador de Evópoli, reconoce que tras los comicios, el ánimo de aportar trasciende las barreras políticas.

“Tras la fase electoral como que bajan las pasiones e independiente de lo reñida la elección, está la disposición a aportar. Debemos concretar eso en gestos efectivos y materiales para quienes han manifestado su disposición”, dice, junto con apuntar que esa disposición responde a lo deficiente de la gestión saliente.

“Creo que ese es el motivo del porque hubo tantas opciones distintas y diversas, siendo la comuna con más candidatos en la Región. Respondió a la mala gestión, vemos muchos espacios de mejora, y casi todos los candidatos se han puesto a disposición para que esto salga adelante”, cuenta.

En ese punto, el exseremi del Deporte reconoce que aún no completa la conformación de los equipos –“el ir conociendo prioridades y el estado de las finanzas del municipio, es una labor que nos atañe diariamente, y que la estamos tomando con mucha responsabilidad”– pero si fija el estándar para escoger nombres.

“Uno de los mensajes más importantes que se dio en la comuna es de la renovación, no tanto por el sector político sino por la forma de gestionar, por un estilo de liderazgo y debo ser responsable con eso. Quiénes se incorporen no necesariamente de-

ben ser reciclajes de otros municipios, sino capaces técnicamente, con mucho conocimiento pero que también tengan un estilo distinto y no estén rebotando de una institución pública a otra”, anticipa.

–¿Qué evaluación se hace del diálogo iniciado la semana pasada con el saliente alcalde Javier Guíñez? No está regulado por la ley, pero en otras comunas aún no hay ni un llamado de felicitación a los nuevos alcaldes.

–Lamento la situación de mis colegas, y creo que uno tiene que ir más allá del estándar legal, porque la ciudadanía exige más.

En mi caso, valoro que alcalde saliente nos haya convocado, nos haya presentado su equipo y pudiéramos tener el espacio de presentar las necesidades información que requerimos para instalarnos. Ahora bien, en lo sucesivo todavía no hemos tenido una recepción de información relevante que hemos solicitado, además de que a última hora se levantan concursos para cargos directivos de confianza. Hemos recibido algunas señales contradictorias que no proceden, y no van en la línea de lo que el alcalde manifestó.

Valoramos la disposición, pero en lo concreto nosotros todavía estamos esperando gestos efectivos, desde la entrega de información y por cierto no levantar concursos a última hora. Eso

es lo que tiene aburrida a la ciudadanía, porque hacerlo dos semanas antes de irte es claramente amarrar operadores políticos y me parece que debemos levantar el estándar.

En ese punto, detalla que han conocido al menos seis concursos a cargos directivos donde se estarían haciendo “amarres” y pidió, por medio de esta entrevista, que “el alcalde deje el municipio de manera digna, con altura de miras y que seamos capaces de tener amistad cívica en este proceso”.

–¿Considera que la ciudadanía entregó un voto castigo en la comuna, y también en la Región? Veinte nuevos alcaldes asumirán, en lo que representa la mayor renovación en más de una década.

–Sería bien poco humilde dar un panorama general de la Re-

gión. Pero en San Pedro de la Paz puedo decir que sí, y creo que no solamente se ve en lo que uno pudo palpar en la conversación con los vecinos. Sino que se nota evidentemente en los votos, con un alcalde que va a su primera reelección y sale cuarto, lo que es tremendamente decididor.

Sin dar un diagnóstico absolutamente acabado, si creo que hay un emplazamiento a formas de hacer política a nivel general, y quizás un poco también de castigo al Gobierno. Gobiernos locales que aparecían más cercanos al nivel central si fueron castigados, y sí, nos presentamos como una opción de oposición a nivel comunal y nacional.

CRISIS FINANCIERA

Al abordar la materialización de sus propuestas en materia de seguridad o conectividad, Juan Pablo Spoerer hace un punto y explica que todas ellas dependerán del estado real de las arcas municipales.

“Yo sabía que la situación presupuestaria estaba compleja, pero cada antecedente que vamos recopilando es más grave que el otro. Tenemos un municipio en estricto rigor quebrado, y eso no pasa porque los acreedores no van a ir a pedir la quiebra, pero tenemos una Dirección de Salud que debe \$1.200 millones, con las cotizaciones previsionales de sus trabajadores impagas”, revela.

También anticipa que “vamos a priorizar

del día uno el orden y gestión interno, con una auditoría profundísima que permita saber en qué se gastaron los recursos, perseguir a quiénes concurren en actos de corrupción con tolerancia cero, aplicar un plan de austeridad que nos permita recuperar capacidad de inversión, invertir en los vecinos y no en funcionarios municipales”.

–¿Qué tan compleja es la situación financiera, considerando los antecedentes a la vista?

–Hay una deuda similar en Educación, que pasa al Servicio Local, y me parece gravísimo: ahí tendré 20 días de gestión en la que espero, al momento de hacer el traspaso, poder explicar porque existe esa deuda.

También hay temas que van a ser de cargo municipal, o sea hay indemnizaciones por pagar. Y resulta increíble que al ver los concejos municipales de quince puntos cinco son para permisos de advenimiento, pago de indemnizaciones, o multas de cuenta. Todo es gasto y deuda.

Tengo clara la situación de educación y salud, pero aún no tengo certeza si hay problemas en el municipio. Eso no ha sido entregado a nosotros, pero necesito claridad respecto a la verdadera situación patrimonial, para buscar responsabilidades, pero lo que más me interesa es aplicar austeridad, eficiencia y recuperar la capacidad de inversión.

–Usted en campaña indicó que buscará terminar una serie de sumarios aún pendientes.

–Si tienes funcionarios en la nebulosa por años y la administración se toma todo el tiempo que quiere, no se cierran estos sumarios. Hay algunos por acoso laboral, por acoso sexual, hostigamiento y cómo vas a tener funcionarios eficientes en su trabajo, con un ambiente laboral propicio, con sumarios que duran años. Durante el verano me quiero sentar con calma a revisar sumario por sumario, y cerrarlos para darle el final que considere en base a la investigación que se presente.

En el cierre de la conversación, el futuro alcalde de San Pedro de la Paz aborda la proyección que puede lograr su partido, Evópoli tras el resultado del 26 y 27 de octubre, considerando que será el primero del sector en liderar la comuna en sus 28 años.

“Sería mentira decir que nuestro proyecto no parte de un partido político, de hecho, yo ayudé a fundarlo y fui presidente regional hasta hace un par de años. Mis convicciones están en la cen-

“Hay que dar celeridad a la ejecución de proyectos”

–Una de las prioridades de su gestión estará en un plan completo que aborde la crisis de seguridad que vive el país, y también se refleje en la comuna, sobre todo en ciertos sectores.

–Los propusimos como eje, vamos a trabajarlo y todas las medidas que propusimos las vamos a ir desarrollando y concretando paulatinamente. Algunas son adquisiciones e implementación de cámaras, pódicos, la defensoría del Vecino con un grupo de abogados, el observatorio municipal para ver cómo se desarrolla la delincuencia, el cambio de foco en la oficina de seguridad, todas cosas que debemos ir trabajando.

Lo que nosotros hemos visto, y en el fondo no es por hacerme el loco, es considerar la situación presupuestaria del municipio, porque todo esto es muy complejo de hacer solo con inversión interna, sino que tendrá que ser vía Subsecretaría de Prevención del Delito o Gobierno Regional.

–¿Cómo se puede avanzar en el corto plazo para mitigar la crisis de congestión vial que vive la comuna?

–Debemos darle mucha celeridad con los equipos técnicos a los proyectos que están en distintas etapas de ejecución, entre ellos la licitación de la ruta Pie de Monte, la licitación del corredor de transporte público y la ejecución del diseño de la Costanera Sur. Le vamos a dar toda la celeridad posible porque son proyectos necesarios para la comuna.

Eso tomará tiempo, recursos que no son propios, y hay iniciativas que podemos trabajar que no necesariamente afectan el presupuesto, como son sistemas de buses de acercamiento, mejorar la coordinación de los semáforos en tiempo real por medio de un cuerpo de ingenieros en tránsito que operen en calidad de comisión de servicio a la UOCT, algo que le ofreceremos.

Con eso podemos hacer un cambio, y debemos apostar a otras líneas de financiamiento, la colaboración público-privada, hay empresas a las que les interesa que el dinamismo de la ruta 160 sea mejor.

troderecha, llevo esas banderas de lucha, desde el 6 de diciembre ese trabajo se vuelve más transversal y enfocado en necesidades locales, pero por cierto que me tomo con responsabilidad ser un referente para el partido, para el sector. Espero estar a la altura y poder levantar las banderas del sector”, asegura.



Spoerer, de 38 años, compitió en 2021 por la alcaldía de San Pedro de la Paz, quedando en el segundo lugar. En 2024 ganó con 16 mil votos.